

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ  
Кафедра международного права**

Аннотация к магистерской диссертации

**ПРАВОВАЯ ОХРАНА СЕКРЕТОВ ПРОИЗВОДСТВА (НОУ-ХАУ)**

Ли Хусяо

Научный руководитель - кандидат юридических наук, доцент С.С. Лосев

Минск, 2025

# АННОТАЦИЯ

## 1. Структура и объём магистерской диссертации

Магистерская диссертация состоит из оглавления, общей характеристики работы, введения, двух глав, заключения, списка использованных источников. Общий объём работы составляет 63 страницы. Список использованных источников занимает 8 страниц и включает 91 позицию.

## 2. Перечень ключевых слов

СЕКРЕТЫ ПРОИЗВОДСТВА (НОУ-ХАУ), ПРАВОВАЯ ОХРАНА, ЗАЩИТА ПРАВ ВЛАДЕЛЬЦЕВ НОУ-ХАУ, МЕЖДУНАРОДНОЕ ПРАВО, ПРАВО ЕВРОПЕЙСКОГО СОЮЗА.

## 3. Содержание работы

*Объект исследования:* общественные отношения, возникающие в сфере правового регулирования секрета производства (ноу-хау).

*Цель работы:* проведение комплексного исследования ключевых аспектов правовой охраны секретов производства (ноу-хау), включающего анализ исторических аспектов формирования правового института охраны ноу-хау, осуществлен сравнительно-правовой анализ механизмов охраны ноу-хау в различных юрисдикциях, а также проведено исследование доктринальных подходов, представленных в научной литературе постсоветского пространства и зарубежных стран. Такой подход позволяет обосновать и выдвинуть научно обоснованные предложения, направленные на совершенствование существующих правовых механизмов защиты конфиденциальной информации, обладающей коммерческой ценностью.

*Методы исследования:* общенаучные методы (диалектический, исторический, анализ и другие) и специальные юридические методы (сравнительно-правовой, формально-юридический, статистический и другие).

*Полученные итоги и их новизна.* В магистерской диссертации проведен анализ существующего регулирования осуществления и защиты секретов производства (ноу-хау) в международном праве, праве отдельных государств и региональных интеграционных объединений, что дало возможность определить возможные пути и дальнейшие перспективы развития белорусского законодательства. В ходе исследования были рассмотрены основные этапы становления института защиты секретов производства (ноу-хау), определены ключевых вызовов, стоящих перед институтом защиты секретов производства (ноу-хау) в условиях цифрового общества,

исследовано регулирования отношений, связанных с защитой секретов производства (ноу-хау) в праве Европейского союза, а также определены путей дальнейшего развития правового регулирования института защиты секретов производства (ноу-хау) в условиях цифровизации общества для Республики Беларусь.

*Достоверность материалов и результатов магистерской диссертации.*

Использованные материалы и результаты магистерской диссертации являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

*Рекомендации по использованию результатов работы.*

Полученные в ходе исследования выводы могут быть использованы в правотворческой деятельности и в дальнейших научных исследованиях проблемы, а также в учебном процессе по дисциплине «Гражданский процесс», «Право прав человека», «Международное частное право». Результаты могут быть также полезны для внесения дополнений, изменений и разработки новых норм национального законодательства в области правовой охраны секретов производства (ноу-хау).

## ANNOTATION

### **1. Structure and scope of the master's thesis**

The master's thesis consists of a table of contents, a general description of the work, an introduction, two chapters, a conclusion, and a list of references. The total volume of the work is 63 pages. The list of references takes up 8 pages and includes 91 items.

### **2. List of keywords**

PRODUCTION SECRETS (KNOW-HOW), LEGAL PROTECTION, PROTECTION OF THE RIGHTS OF KNOW-HOW OWNERS, INTERNATIONAL LAW, EUROPEAN UNION LAW.

### **3. The content of the work**

*The object of the study:* social relations arising in the sphere of legal regulation of trade secrets (know-how).

*The purpose of the work:* conducting a comprehensive study of key aspects of legal protection of production secrets (know-how), including an analysis of the historical aspects of the formation of a legal institution for the protection of know-how, a comparative legal analysis of mechanisms for the protection of know-how in various jurisdictions, and a study of doctrinal approaches presented in the scientific literature of the post-Soviet space and foreign countries. This approach allows us to substantiate and put forward scientifically sound proposals aimed at improving existing legal mechanisms for the protection of confidential information of commercial value.

*Research methods:* general scientific methods (dialectical, historical, analysis and others) and special legal methods (comparative legal, formal legal, statistical and others).

*The results obtained and their novelty.* The master's thesis analyzes the existing regulation of the implementation and protection of production secrets (know-how) in international law, the law of individual states and regional integration associations, which made it possible to determine possible paths and further prospects for the development of Belarusian legislation. The study examined the main stages of the formation of the institute for the protection of production secrets (know-how), identified the key challenges facing the institute for the protection of production secrets (know-how) in the context of a digital society, studied the regulation of relations related to the protection of production secrets (know-how) in the law of the European Union, and identified ways for further development of legal regulation of the institute for the protection of production secrets (know-how) in the context of the digitalization of society for the Republic of Belarus.

*The reliability of the materials and results of the master's thesis.*

The materials used and the results of the master's thesis are reliable. The work was done independently.

*Recommendations for using the results of the work.*

The conclusions obtained during the study can be used in law-making activities and in further scientific research of the problem, as well as in the educational process in the discipline “Civil Procedure”, “Human Rights Law”, “Private International Law”. Taxes can be useful for the understanding of the development, change and dissemination of new norms of the national Canada in the legal galina of the secrets of creativity (know-how).